
 

Ata 04/2023 - Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores da RGE 1 

Aos 28 dias do mês de abril de 2023, às 14 horas, em formato virtual, utilizando a plataforma 2 

Microsoft Teams, reuniram-se os representantes dos consumidores da RGE, representantes 3 

da concessionária RGE e assessoria técnica do Conselho – Cultura Serra e GVEnergy/Engie. 4 

De início, o Presidente Jefferson de Holleben Camozzato fez a conferência do quórum e 5 

saudou aos presentes, colocando em discussão a Ata 03-2023. Por unanimidade de votos 6 

dos Conselheiros presentes, a Ata 03-2023 foi aprovada. Como primeiro item da pauta, a 7 

equipe da Engie fez uma contextualização sobre a Revisão Tarifária Periódica da RGE. 8 

Também, a Engie resumiu para os Conselheiros qual será a contribuição do Conselho de 9 

Consumidores da RGE para a Audiência Pública no dia 04 de maio, em São Leopoldo, que 10 

será voltada à atualização da tarifa de repasse da Itaipu Binacional, reajuste da Parcela B e 11 

perdas não técnicas. Para a Audiência Pública, ficou acordado que os Conselheiros que 12 

estarão presentes serão acompanhados da assessoria da Engie, que irá auxiliar na 13 

apresentação das contribuições, assim como a Cultura Serra que irá auxiliar na logística. 14 

Dando sequência, a equipe do setor regulatório da RGE, através dos Senhores Márcio 15 

Roberto e Felipe de Castro, também preparou uma apresentação sobre a Revisão Tarifária. 16 

Márcio iniciou esclarecendo que algumas informações apresentadas pela Engie eram ainda 17 

preliminares, uma vez que alguns percentuais e cálculos que a ANEEL submeteu à Consulta 18 

Pública deverão sofrer alterações, por não haver um período de cálculo totalmente 19 

finalizado, dependendo de mercado para apuração e de confirmações de outros encargos, 20 

além de algumas outras informações. Márcio destacou que poderá existir a redução do 21 

efeito médio, como os créditos de PIS/COFINS, que as distribuidoras estão compensando 22 

junto à Receita Federal, resultante de uma ação judicial contra o FISCO, com o objetivo de 23 

excluir o ICMS da base de cálculo do PIS/COFINS. Ao término da apresentação da equipe da 24 

RGE, algumas dúvidas dos conselheiros foram esclarecidas e o grupo agradeceu pela 25 

participação. No próximo item da pauta, foi feita uma apresentação de simulação de 26 

impulsionamentos nas redes sociais, para divulgar as ações do Conselho. Após uma breve 27 

discussão, sobre assuntos a serem divulgados, metodologia e orçamento, ficou acordado 28 

que seria realizado um teste, com um orçamento de R$ 350,00, num público com mais de 25 29 



 

anos, num raio de 80km de extensão, partindo do município de Passo Fundo. Em relação à 30 

forma dos pagamentos, após o período de testes, será definido um novo orçamento, para 31 

que não haja pagamentos recorrentes, definindo um valor único para a questão dos 32 

impulsionamentos. Continuando com a pauta, no item Reunião Descentralizada, o 33 

Presidente Jefferson lembrou dos objetivos deste movimento, que é divulgar o trabalho do 34 

Conselho, dar espaço para que a distribuidora apresente seus planejamentos e que o 35 

trabalho deste grupo não é resolver demandas individuais. O Conselheiro Ângelo lembrou 36 

das preparações para esta reunião e salientou a importância de cada classe fazer os convites 37 

para a participação no encontro. O representante da RGE, Sr. Alex Sandro R. Wachholz, expôs 38 

o papel da RGE no encontro, deixando claro que é um evento do Conselho e que a RGE será 39 

uma participante que fará uma exposição de números, estrutura e planejamentos, sem o 40 

objetivo de fazer um debate com os presentes. O Conselheiro Leodomar lembrou que, na 41 

reunião preparatória em Passo Fundo, ficou acordado que as lideranças que foram 42 

convidadas a participar se comprometeram a encaminhar demandas até o dia 05 de maio, 43 

para que fossem remetidas à distribuidora, com o objetivo de fazer um levantamento da 44 

situação na região. Leodomar salientou que é importante ouvir as lideranças que estarão 45 

presentes, uma vez que o Conselho é o elo entre clientes e distribuidora. Sobre a questão 46 

dos convites, ficou combinado que o Conselheiro Roberson fará o convite para os gestores 47 

públicos da região de Passo Fundo, conforme a relação dos municípios abrangidos pela RGE. 48 

Para o Conselheiro Rudinei Suzin, as reuniões descentralizadas são uma ótima oportunidade 49 

para disseminar o trabalho do Conselho, além de ouvir as demandas de cada setor para 50 

auxiliar na resolução dos problemas em cada região do estado. Nos assuntos gerais, entrou 51 

em pauta sobre a realização de uma Reunião Ordinária em Passo Fundo. Em discussão, ficou 52 

acordado entre todos os presentes que a Reunião Descentralizada, também chamada de 53 

Reunião de Interiorização, será considerada como Reunião Ordinária 05/2023. Sobre as 54 

apresentações das demandas para a reunião de Passo Fundo, o Conselho decidiu ampliar o 55 

prazo para o dia 10 de maio, para tudo ser direcionado à RGE. O representante da RGE, Sr. 56 

Alex Sandro R. Wachholz, trouxe a informação de uma nova Resolução da ANEEL, onde diz 57 

que todos os clientes do Grupo A que tem a opção de faturamento como Grupo B e que 58 



 

tenham a Geração Distribuída (que seja geradora ou beneficiária de alguma geradora), não 59 

podem mais optar pelo Faturamento do Grupo B, sendo obrigatoriamente faturadas como 60 

Grupo A, estabelecendo uma tarifa e contratando uma demanda. Alex informa também que 61 

a Geradora poderá continuar sendo optante, desde que ela não participe do sistema de 62 

compensação e a usina fique na Geradora. Na RGE são aproximadamente 1.350 casos, todos 63 

já notificados para que façam a contratação de uma tarifa do Grupo A ou o 64 

descadastramento das beneficiárias. Quem não o fizer, segundo orientação a ANEEL, a 65 

distribuidora deverá considerar como cliente sem contrato e enquadrar o cliente na Tarifa 66 

Azul. Os Conselheiros questionaram sobre os clientes que fizeram os investimentos 67 

anteriormente e a ANEEL alterou a resolução posteriormente. Alex informa que a 68 

distribuidora apenas cumpre o que diz a resolução, cabendo ao Conselho levantar o 69 

questionamento junto à agência reguladora. O Conselheiro Ângelo pede se há a 70 

possibilidade da confecção de um documento com informações claras sobre o tema, para 71 

esclarecer dúvidas aos clientes. Alex informa que é possível sim fazer um informativo sobre 72 

o assunto e encaminhar ao Conselho, para que auxilie na divulgação. O Conselheiro 73 

Leodomar e a Secretária Daiane fizeram uma breve apresentação sobre a viagem ao Amapá, 74 

no XXIV Encontro dos Conselhos de Consumidores da Região Norte. Leodomar salientou o 75 

debate sobre a Tarifa Social, pautado no Encontro, sugerindo que haja um movimento aqui 76 

no Estado para levar mais informações sobre o tema para a sociedade. Também, o 77 

conselheiro expôs a situação atual na questão elétrica da região e parabenizou a 78 

distribuidora Equatorial, que assumiu a distribuição na região. Daiane trouxe sugestões para 79 

o Conselho aplicar aqui no Estado, que seria o envio de cards com dicas para as entidades 80 

representativas e a participação do Conselho no Projeto RGE nas Escolas. Finalizando a 81 

reunião, o Presidente agradece pela participação dos presentes e deseja um bom dia a todos. 82 

A gravação da reunião – em vídeo – estará disponível para o Conselho nos próximos dias. 83 
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